



veces más que la longitud del túnel de Oriente. FOTO CORTESÍA



James Wang, director de Zijin Continental Gold, explicó que la intención a futuro es aprovechar otros recursos minerales detectados en el área como zinc y cobre. FOTO CORTESÍA

cá, Giraldo, Santa Fe de Antioquia y Cañasgordas, desató años complejos por la invasión de mineros ilegales al territorio a partir de 2010, lo que originó en abril de 2016 una ambiciosa operación de las autoridades para el cierre permanente de todas las minas ilegales y plantas de procesamiento que operaban dentro de los terrenos con licencia de exploración y explotación del proyecto Buriticá.

Por tres años se desarrolló la operación Creta, cuyo parte positivo queda demostrado en que hoy Zijin sea considerado por la Asociación Colombiana de Minería (ACM) como ejem-

plo de aprovechamiento moderno de los recursos naturales, y un desarrollo tecnificado y con altos estándares sociales, ambientales y de seguridad, que incrementará la producción legal de oro.

A pesar de eso, Wang reconoció la importancia de la minería artesanal o tradicional. “Entendemos que el Gobierno es partidario de la minería y de hacerla de una mejor manera. Estamos trabajando en esos desafíos. Tenemos siete grupos de formalización (con 130 mineros vinculados), pero su contribución aún es muy pequeña. En el futuro tenemos que trabajar de

manera más cercana con estos grupos y capacitarlos sobre la tecnología minera. Mi visión, es que podemos acompañarlos para comprender mejor el uso de las nuevas herramientas y que se puedan convertir en un contratista grande para nosotros, en este proyecto y en otros” (ver ¿Qué sigue?).

Conjugado con lo anterior, otra de las apuestas del negocio es el compromiso con el ambiente. “Tenemos un eslogan, las montañas verdes y el agua limpia, son igual de importantes que las montañas de zinc y oro. Llevo trabajando en el sector minero muchos años, en diferentes países y entiendo la importancia de la protección y que el desarrollo sostenible es la clave para este tipo de proyectos”, enfatizó Wang, quien sostuvo que el propósito de Zijin es hacer la mejor minería.

Para lograrlo, resaltó la capacidad del talento humano colombiano, el entrenamiento y capacitación que se le brinda, así como el conocimiento que tiene la compañía en cómo extraer recursos de manera eficiente y amigable con el ambiente. “Nosotros queremos demostrar y compartir nuestro conocimiento, la experiencia tecnológica y enseñar cómo hacer mejor la minería y que esto beneficie a las familias”, declaró.

Mirando opciones

Si bien el foco por ahora está en la explotación aurífera, en el radar de Zijin también están otros recursos como el cobre y

INFORME

LAS CUENTAS DE LA PRODUCCIÓN DE ORO

- Según la Agencia Nacional de Minería (ANM) el oro es uno de los minerales estratégicos para el país y con mayor visión de mercado.
- En 2019 se extrajeron 36,6 toneladas del metal (1,17 millone de onzas troy), observando un aumento del 3 % frente a 2018 cuando se produjeron 35,5 toneladas.
- De las regalías que por \$2,5 aportó la minería en 2019, un 4,3 % correspondió a metales preciosos como el oro, es decir unos \$107.500 millones.
- A junio de este año la producción de oro totalizó 19,55 toneladas (628.576,96 onzas).

zinc. La empresa está adelantando las gestiones ante el Gobierno que le permitan obtener las aprobaciones y explotar esos minerales.

“Para esto estaríamos necesitando hacer otra inversión de 100 millones de dólares y desarrollar el proyecto para extraer esos recursos. Ahora solo tenemos oro y plata, pero vemos que hay potencial para producir esos minerales como derivados del proceso extractivo en Buriticá. Estamos conversando con el Gobierno sobre estas propuestas, pero eso toma tiempo”, comentó Wang.

De la agilidad en la obtención de las autorizaciones, es claro que habrá extracción y aprovechamiento de esos metales, lo que podría ocurrir el próximo año.

La compañía china posee diversos títulos de exploración minera en el país (Berlín en el Norte antioqueño y Dojura en el Chocó) y su interés es explorar más en esas áreas, pero en la actualidad el coronavirus frena la búsqueda de nuevos yacimientos, por lo que está a la espera de que las condiciones mejoren para desarrollar esas actividades tener una mejor perspectiva del potencial a futuro.

“Lo más importante de este proyecto es que hay una producción demostrada de Zijin Mining Group en este país, lo estamos haciendo muy bien y definitivamente haremos más inversiones”, manifestó el empresario.

Consultado justamente sobre Colombia como destino para invertir, Wang manifestó que siente el apoyo del Gobierno, pero admitió que la minería, en particular, tiene que hacer un mejor esfuerzo para presentar una buena imagen para las personas y porque la historia y percepción del sector no es favorable entre la gente.

“Tengo la confianza de que podemos demostrar que la minería se puede hacer bien no solo para la actividad económica, sino para la comunidad y el sector público. Necesitamos alianzas, las diferentes compañías mineras necesitamos promover una iniciativa por la buena minería y la sostenibilidad, y trabajar juntas en el desarrollo económico de las regiones”, concluyó ■

“Esta mina podría tener una vida más larga, 40 años. Para ese momento yo ya me habré retirado, entonces podría dejarle la dirección a un colombiano”.

“Tenemos un área que trabaja para desarrollar proyectos de agricultura, por ejemplo en café, hay una alianza para apoyar a esos productores”.

EN DEFINITIVA

Como un proyecto minero que aumentará la producción legal de oro se presenta la mina Buriticá, ubicada en el Occidente antioqueño, luego de 13 años de trabajo de inversionistas foráneos.